

Medienmitteilung

Bevölkerungsentwicklung Zurzibiet

Spannende Entwicklung der Bevölkerungsstruktur im Zurzibiet: Die Zahl der Kinder und Jugendlichen stagniert leicht unter dem kantonalen Durchschnitt, die Bevölkerungsgruppe im Rentenalter ist leicht über dem kantonalen Wert. Dies sind die Erkenntnisse einer Studie des Planungsverbandes, welche an der Abgeordneten-Versammlung von vergangendem Donnerstag, 24. Juni, präsentiert worden ist.

Der Planungsverband Zurzibiet hat den Bestand der Bevölkerung des Zurzibiets mit dem Fokus auf Kinder und Jugendliche bzw. die Bevölkerungsgruppe im Rentenalter aufgenommen und analysiert. Die Analyse wurde über den gesamten Bezirk sowie aufgeteilt auf die drei Talschaften Aaretal, Rheintal und Surbtal erstellt.

Die Prognose des Kantons Aargau, wonach – gemessen ab 2017 – die Schülerzahlen im Zurzibiet bis 2029 auf ein Niveau von 82% sinken würden, hat sich glücklicherweise nicht bewahrheitet. Gegenüber der Altersklasse der 15 – 19 - Jährigen ist zwar ein Rückgang auf rund 90% zu verzeichnen, dieser Wert bleibt jedoch stabil mit leicht steigender Tendenz.

Bei der Analyse der Altersstrukturen wurde festgestellt, dass die Altersklasse 30 bis 45 Jahre unterdurchschnittlich vertreten ist. Diese Einwohnerinnen und Einwohner – mit ihren Kindern - fehlen im Zurzibiet.

Die Werte bei den Zurzibieterinnen und Zurzibieterern über 64 Jahre sind gegenüber den kantonalen Werten leicht überdurchschnittlich. Insbesondere bei den Alterskategorien 65-80 Jahren weist die Region eine überdurchschnittliche Anzahl Personen auf.

Die Zahlen werden nun vertieft analysiert und mit den Mitgliedern (Gemeinden) im Rahmen eines Workshop besprochen.

Geschäftsstelle ZurzibietRegio